

Peces mensajeros

Luego de dos décadas de silencio, el poeta Fernando Hernández Jara presenta un nuevo escrito. Con esta obra el autor concluye la trilogía que componen "El pez en la luna" y "El mensaje de los peces", escritos a mediados de los '70.

POR ALEJANDRA CASSINO MARCEL

Con un mensaje de esperanza y creyendo en la capacidad de reflexión de los hombres, el poeta Fernando Hernández Jara presenta "Los peces no construyen catedrales", texto con el que concluye la trilogía compuesta por "El pez en la luna" (1975) y "El mensaje de los peces" (1976).

Los 54 poemas publicados por Ediciones Gallo presentan una reflexión profunda que pretende dar una respuesta valórica a la humanidad, según explicó el autor a Tiempos del Mundo.

Para ejemplificar esta decadencia y el peligro ante el que la sociedad se encuentra, Hernández utiliza como cómplices las imágenes de los peces y de las catedrales. Los primeros, según explicó, se relacionan íntimamente con la tradición judeo-cristiana, con la imagen del pescador que alerta al mundo y le dice que va por el camino equivocado, obligando a las personas a reflexionar y pensar en sus actos. A buscar una salida que permita preservar lo creado y rescatar los valores perdidos. "Los catedrales en cambio -afirmó el autor, simbolizan toda la infraestructura urbana, todo lo que el hombre ha construido. Creo que las catedrales hay que derribarlas porque los peces no están dispuestos a construir las".

"Los peces no construyen catedrales" se divide en dos secciones. La primera que da el nombre al libro se sume en el enfrentamiento continuo entre los elementos que dan vida y aquellas acciones que el hombre y sus sociedades han atacado sistemática e irreflexivamente. Situación que resume el autor en los versos de "Imperio que cae" afirmando: "Te mueres poco a poco, / decaes en el cierre de la época, / tiene fracturado los cimientos de gigantes de algodon / y tu organismo agónico asiste al confesionario de la historia / para escribir su último episodio". La segunda parte del libro de

FERNANDO HERNÁNDEZ JARA

LOS PECES
NO CONSTRUYEN
CATEDRALES



ESPERANZA. El último libro de Hernández es un llamado a la reflexión y al cambio.

Hernández se denomina "El mensaje de los peces". Estas páginas -a diferencia de las anteriores- rescatan el valor intrínseco de la esperanza en que el hombre es capaz de cambiar y volver a su ser original, acariciando y apreciando cada uno de los elementos que conforman su mundo material y nutren su espíritu. Es

así como Hernández apunta: "Hermano: / Qué embriaguez la tuya / al buscar un poema en el origen de las palabras. / Recorre los senderos del dolor / y empecina tu alegría en las vertientes de la piel. / hazte amigo del sentimiento / para trazar la soledad de los cielos / y besa los ojos de tu hermosa madre / la noche".

Peces mensajeros [artículo] Alejandra Cassino Marcel

Libros y documentos

AUTORÍA

Cassino Marcel, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Peces mensajeros [artículo] Alejandra Cassino Marcel. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile